

Recuerda Cuba a Ana Betancourt, voz de emancipación de las mujeres



La Habana, 7 feb (RHC) El pueblo de Cuba recuerda este viernes a la luchadora Ana Betancourt en ocasión del aniversario 119 de su fallecimiento.

Recordada por sus palabras en defensa de los derechos de la mujer ante la Asamblea de Guáimaro, Congreso de la República en Armas, en 1869, Betancourt se anticipó a su tiempo al exigir libertades para las cubanas durante la primera etapa de las luchas independentistas.

De acuerdo con historiadores, la patriota solicitó más garantías a las féminas tan pronto se estableciera la República.

"Ciudadanos, la mujer en el rincón oscuro y tranquilo del hogar esperaba paciente y resignada esta hora hermosa en que una revolución nueva rompe su yugo y le desata las alas", dijo.

"Aquí todo era esclavo; la cuna, el color y el sexo. Vosotros queréis destruir la esclavitud de la cuna peleando hasta morir. Habéis destruido la esclavitud del color emancipando al siervo. Llegó el momento de liberar a la mujer", proclamó ante la Asamblea.

Ana Betancourt se incorporó a las luchas independentistas junto a su esposo Ignacio Mora Pera en su natal Camagüey luego del alzamiento del 4 de noviembre de 1868.

En julio de 1871, fuerzas españolas la apresaron en la finca Rosalía del Chorrillo donde cuidaba a Mora, quien logró escapar. Sin embargo, Betancourt fue apresada y torturada durante meses.

El 9 de octubre de 1871, enferma de tífus, logró deshacerse de sus captores y dirigirse a La Habana para huir a México y luego a Nueva York.

Un año después visitó al entonces presidente de Estados Unidos, Ulises Grant, para que intercediera por el indulto a los estudiantes de medicina acusados injustamente de profanar la tumba del periodista español Gonzalo Castañón.

Durante su exilio, Ana Betancourt recorrió además Jamaica y España, donde continuó sus esfuerzos por la causa de la libertad de Cuba hasta el 7 de febrero de 1901, fecha de su muerte. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/213898-recuerda-cuba-a-ana-betancourt-voz-de-emancipacion-de-las-mujeres>



Radio Habana Cuba